
第３回佐久市総合計画審議会第１部会の質問等に対する回答について 

No 
目標・アンケート・
チャレンジ（項目） 

施策
ｺｰﾄﾞ 

施策名 
質問 
箇所 

種別 指摘事項 回答 担当課 

 本市の環境を生かし

た高等教育機関の誘

致など、高等教育機会

の拡充を促進します。

（チャレンジ！！） 

123 高校教育・高

等教育 

今後方

針 

会議中の 

指摘事項 

今後の方針ですが、もう少し具体的

に書くべきではないでしょうか。 

・「今後の方針」欄を下記のように修正しま

す。 

「高等教育機会の拡充を推進するため、奨学

金制度がさらに活用されるよう検討する。ま

た、市内高等教育機関との連携を図る。」 

 

 

 

 

企画課・学校

教育課 

69 交通安全大会、各種講

習会などの延べ参加

者数（目標） 

613 交通安全 平成 24

年度実

績値 

その他 平成24年度の実績値が他の年度と比

較して飛び抜けて多くなっているが、

この要因は何でしょうか。この年度と

同様のことを行なえば数字が伸びると

思いますが。 

平成 24 年度の実績値が他の年度と比較し

て多くなっている要因は、市民全員を対象に

毎年開催している交通安全市民大会（平成

24 年度はコスモホールで開催）の参加者数

が多かったことに加え、市内の幼稚園・保育

園、小・中学校からの依頼により実施する交

通安全教室について、1年間に複数回行う学

校等が多かったことによります。今後は、目

標達成に向け、交通安全市民大会の参加者数

を伸ばすための動員方法の工夫などを行って

まいります。 

生活環境課 

75 区への加入率（目標） 622 コミュニテ

ィの育成 

今後の

方針 

会議中の 

指摘事項 

今後の方針の交付金が新規の交付金

のように読み取れます。記載内容が既

存の交付金であるならば、分かりやす

くした方が良いと思います。 

・「今後の方針」欄を下記のように修正しま

す。 

「魅力あるコミュニティ活動を支援するた

め、区の活動等に対して引き続き交付金を交

付する。また、新たな連携の方法についても

模索していく。」 

総務課 

第１部会回答 
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 アンケート 623 公共施設 アンケ

ート 

会議中の

指摘事項 

アンケート結果の分析として、市民

の公共施設マネジメントに対する意識

が低いというのは適当でしょうか。意

識が低いというより、理解が進んでい

ないということであれば、修正した方

が分かりやすいと思います。 

「アンケートの分析」欄を下記のように修正

いたします。 

「満足度指数は、微増ではあるが前回とほぼ

同様の数値であり、市の施策の中では低い結

果となっている。これは、公共施設やインフ

ラ等の老朽化が進んだことによる、既存施設

に対する評価が表れたものと考えられる。 

また、重要度指数も微増ではあるが、依然と

して低い結果となっており、これは公共施設

マネジメントの取組についての説明が不十分

であり、市民の公共施設マネジメントに対す

る理解が進んでいない状況であると考えられ

る。今後は、市民に本事業の理解を求める場

としての市民説明会や問題意識を共有しても

らうための周知等を積極的に実施することに

より、公共施設マネジメントの必要性を理解

してもらうと共に、マネジメントの推進に向

けた合意形成を進めていく必要がある。」 

企画課 

 アンケート 624 行財政 アンケ

ート 

会議中の

指摘事項 

アンケート結果の分析は、市民感情

とずれているのではないでしょうか。

分析として税に対する関心がまだ低い

とありますが、税に対する市民の関心

は高いと思います。 

行財政の施策に対するアンケート結果に対

して、市税の収納のみに着目したアンケート

結果の分析となっていたため、「アンケート結

果の分析」欄を下記のように修正いたします。 

「満足度・重要度ともに前回からほぼ横ばい

であった。市の施策の中ではともに低い結果

となっている。これは、行財政が市民生活に

直接関わりのある施策ではないことからくる

関心の低さが、評価の低さにもつながってい

企画課 
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るものと思われる。 

今後も積極的な行政改革に取り組むととも

に、その取組ついて丁寧な説明を行っていく

ことにより満足度の上昇を目指す。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自主財源の確保対策

などにより、財政力指

数の向上を目指しま

す。（チャレンジ！！） 

 

 

 

 

 

 

 

 

624 行財政 取組状

況、今

後の方

針 

会議中の

指摘事項 

この記載内容では、市民は理解がで

きない。もっと分かりやすく記載すべ

きだと思う。 

・「取り組み状況」欄を下記のように修正い

たします。 

「財政力指数の向上のためには、自主財源の

確保が重要であることから、主たる自主財源

である市税等の増額を図るため、企業支援や

企業誘致など仕事と雇用の確保に資する事業

に対し、予算の重点配分を行った。」 

「今後の方針」欄を下記のように修正いたし

ます。 

「企業誘致等の施策が徐々に成果を上げつ

つあることから、今後も仕事と雇用の確保に

資する事業に対し引き続き予算の重点配分を

行い、「佐久市まち・ひと・しごと創生総合戦

略」に示す「しごと」が「ひと」を呼び、「ひ

と」が「しごと」を呼ぶという好循環の確立に

より自主財源の増加を図ることで、財政力指

数の向上を目指していく。」 

財政課 

 


